
別紙様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 第７回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会 

開催日時 令和５年 12 月 21 日（木）午後６時 30 分～午後８時 10 分まで 

開催場所 本庁舎２階 大会議室 

出席者 

（委員） 

星委員・小関委員・長嶺委員・冠木委員・吉田委員・佐藤（信）委員 

水野委員・森山委員・佐藤（義）委員 

（順不同） 

（事務局） 

歌川教育長・渡部課長・小野主幹兼指導主事・大竹課長補佐 

長嶺学校経営アドバイザー・菊地総務係長・榎森こども教育係長 

議 題 

報告 

協議 

（１）本郷学園設立に伴う式典(案)について 

（２）その他 

①本郷学園の教育内容等の進捗状況 

②その他 

資料の名称 「第７回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会」 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

１、開会 

２、委員長あいさつ 

３、報告 

（委 員）学校用地の同意について、同意しなかった場合を想定して進めているのか、どの

ような安全対策をしていくのか？ 

 （事務局）引き続き同意に向けて説明をしているが、同意いただけなかった場合は、看板設

置やこどもの誘導など安全対策を検討している。 

 （委 員）連結しなければ、学校用地にならないのか。学校用地にならないと連結できない

のか？ 

 （事務局）学校用地にならないと連結することができない。 

 



４、協議（議長：佐藤委員長） 

(１)本郷学園設立に伴う式典(案)（事務局より説明） 

（事務局）閉校式の取り扱いについては、開設準備や学期末、学年始めと重なり、学校等の

負担軽減のため、大がかりな閉校セレモニーを実施しないことを説明 

（委 員）全員了承 

（委 員）児童生徒代表あいさつについては、子どもたちが自分の言葉で、自分たちの学校

をどのようにしていきたいか言葉を発してもらいたい。 

（委 員）校章、作詞、作曲者が開校式に出席できない場合は、ビデオレター等作品に込

められた思いを発表いただきたい。できるだけ前向きに検討してもらいたい。 

（事務局）校章デザイナー、作曲者には日程をお伝えし、現在調整している。作詞者とは

これから日程調整する予定である。 

（事務局）７年生の入学式については行わず、２年生から９年生まで一緒になって開校式

を行うこととしたいと考えているがいかがか。なお、学園長のあいさつの中で、

７年生の入学を許可する旨のあいさつを行う。 

（委 員）７年生と１年生が一緒に入学式を行うことはできないのか。 

（事務局）２月の保護者説明会で説明したいと思うが、７年生の入学式をやる場合は、開

校式に参加することが難しい。ただ、保護者からぜひ入学式は１年生同様実施し

てもらいたいということであれば、開校式を参加せずに、入学式を実施すること

は可能である。 

（委 員）７年生については、本郷学園が９年間なので編入というような考え方で、校長

先生から入学を許可する旨のあいさつをいただくことでよいのではないか。 

（委 員）後期課程のスタートとなるので、入学式のような式典ではなく、集会を学校で

実施することは可能である。 

（委 員）７年生については、入学式を実施しないことについて、全員了承。 

 

（２）その他（事務局より説明） 

①本郷学園の教育内容等の進捗状況について 

（委 員）現在、一部教科担任をしているのか。 

（事務局）小学校２年生から一部教科担任をしているが、次年度は 5，6 年生について、よ

り専門性を高めた教育をすることが可能となる。 

（事務局）現在の教科担任は、本格的なものではなく、教員免許をもっているので、担任

に変わって、授業を行うという教科担任である。義務教育学校では、免許をもっ

ている教員が専門的に指導することができる。 

（委 員）校舎がわかれてしまうので、教職員の一体感がなくなってしまうのではないか 

（事務局）行事や学校活動をとおして、様々な関わりができるので、区別するようなこと

はない。 



５、その他 

（１）会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会任期について（事務局） 

（２）その他(本郷小学校長) 

   本郷学園では、鼓笛隊を編成することを実施しないことに決定した。学校としては、苦

渋の決断ではあったが、鼓笛隊を実施するために、教育にかかる多くの時間を費やすた

めそのような決定に至った。 

６、閉会 

 

※終了（午後 8 時 10 分） 

 


